

Fecha: 17/02/2024 Audiencia: 28.500 Sección: OPINION Vpe: \$249.337 Tirada: 9.500 Frecuencia: DIARIO \$1.251.750 Difusión: 9.500 Vpe pág:

19,92%



Escuela Domingo Santa María de Iquique

Tras el fallecimiento de Sebastián Piñera, quiero agradecer en nombre de mi madre, mis hermanos y los exalumnos la visión que tuvo para reconstruir el principal centro de educación de la región. En el año 2005 un terremoto grado 7,8 produjo grandes daños, el ala femenina tuvo que ser evacuada en el momento. Los hombres que ocupaban la parte original permanecieron hasta el año 2007. Como era el centenario de la masacre se enviaron los alumnos hacia el Colegio Arturo Prat. Sin embargo, los planes de reconstrucción no

Después se lanzó que sería una obra Bicentenario, visite al coordinador Javier Egaña y no estaba enterado, lo mismo hice con el obispo Alejandro Goic, representante de la Iglesia en la comisión Bicentenario, tampoco nada sabía. Corría la campaña presidencial y visite la calle Hinderburg donde estaba la fundación que recogía el legado de Frei Montalva, Frei Ruiz-Tagle estaba de candidato, después me dirigí a Apoquindo 3330, oficinas de Sebastián Piñera, no recuerdo el piso y a ambos entregue mi petición por la reconstrucción de la Escuela Domingo Santa María.

Vpe portada: \$1.251.750 Ocupación:

En un momento de la historia nacional, en 1937, nació en los jardines de la Escuela de Arquitectura de Universidad Católica, la Sociedad Constructora de Establecimientos Educacionales, SCEE, que durante su historia, diseño, controló y edificó más de 133 establecimientos educacionales sin una mancha de corrupción.

Eran mis días de vacaciones y recibí una llamada de la secretaria de Sebastián Piñera, ella me manifestó el interés de reconstruir la Escuela, pero no la SCEE. De Frei nada.

Llegó el triunfo de Sebastián Piñera, el ministro Lavín acuñó la idea de los liceos Bicentenario, el colegio se demolió y muchos archivos históricos se perdieron. Después se descubrieron ojos de mar y el costo se encarecía.

Y cuál es el costo de mantener la historia. Siempre pedí que en la reconstrucción se garantizarán los derechos de los trabajadores, no podía correr una gota de sangre, ya había demasiada sangre derramada. Mis agradecimientos a María Inés serán eternos, prevencionista de riesgo

Llegó el término de su mandato y fui invitado a presenciar su cuenta pública, al finalizar Sebastián Piñera flanqueado por Jorge Soria dio el primer campanazo.

Queda pendiente su reinauguración, nunca se ha terminado por completo.

> Iván Enrique Cardemil López, exalumno Escuela № 1 Domingo Santa María de Iquique